

PRESENTACIÓN

Con satisfacción llegamos a componer este nuevo número de nuestra Revista Central de Sociología. En efecto, durante los últimos años la sociedad chilena transita con ritmos desiguales, mientras la macroeconomía alcanza cifras históricas y las ganancias de las empresas se multiplican, la microeconomía no logra despegar y la sufren miles de compatriotas. Mientras experimentamos cambios significativos en la esfera tecnológica, no se advierte la misma dinámica y el mismo entusiasmo en las dimensiones política y valóricas. La participación, la equidad, la igualdad de oportunidades y la capacidad para que cada ciudadano pueda decidir libremente sobre las distintas situaciones que afectan su biografía, todavía son metas que se encuentran lejos de ser alcanzadas por nuestra sociedad. Estas contradicciones estructurales tienden inevitablemente a tensionar el sistema y con frecuencia estallan conflictos que constituyen indicadores inequívocos del malestar que afecta a la población dado que los individuos no han logrado alinear su biografía y su lugar en la estructura social con el contexto histórico que los determinó. Precisamente, este segundo número de la Revista Central de Sociología continúa la tarea de contribuir a develar, desmitificar y desnudar la sociedad chilena con el propósito de contribuir a transformarla en una sociedad cada día más justa y democrática.

Esta publicación Nº 2, aborda en la sección **Estructura y Relaciones Sociales** la problemática más intensa en el debate de la sociología: cómo es mirar nuestra profesión desde dentro, con crítica reflexiva, que nos coloque en un camino de necesaria introspección. Es una tarea apenas iniciada en el ámbito nacional y, por ello, el artículo de Genaro Marileo Millán es una excelente oportunidad para iniciar un muy necesario debate. A su vez, Sara Godoy Jiménez, desarrolla una perspectiva necesaria para analizar la globalización, realizando un balance propositivo para examinar este ambiente contemporáneo por el que transita la humanidad.

En la sección **Campos Culturales y Actores Sociales**, Alejandro Díaz propone una mirada original respecto de los lugares históricos de anclaje cultural de una cierta condición popular que establecería conexiones con nuestra realidad actual. Por su parte, Maurizio Dini desarrolla una observación etnográfica de la Fiesta de Andacollo, estableciendo nuevas miradas respecto de sus participantes.

Cierra la sección el artículo de Salvador Maturana que propone examinar la relación entre jóvenes y política considerando el impacto provocado por el movimiento estudiantil denominado “Revolución Pingüino”. Su argumentación intenta consignar que, luego de la experiencia que deja esta movilización estudiantil, debe replantearse la forma en que se conceptualiza la relación entre jóvenes y participación política, especialmente la idea generalizada respecto del desinterés y la apatía.

La sección **Apuntes para la Gestión Sociológica**, presenta el artículo de Antoine Mailet quien, utilizando la reforma del transporte público en Santiago a principios de los años 2000, desarrolla una reflexión sobre el campo político según Bourdieu y trata de precisar los lineamientos de su teoría en este ámbito.

Finalmente, en la sección **Debates para el Siglo XXI**, Fernando Varela continúa el desarrollo de una mirada interrogadora sobre nuestra humana condición animal. El autor, propone aceptar el péndulo de la sociología para que este se desplace desde los comportamientos aprendidos a los innatos o instintivos. Tal movimiento le parece saludable para nuestra disciplina. Intenta ubicar, además, el propósito principal de esta última en la búsqueda de las claves de la sociabilidad. Entiende que tales claves se relacionan estrechamente con nuestra naturaleza sexuada, al igual como sucede con tantas otras especies. Revisa, por consiguiente, la idea de especie y se pregunta por el significado de la sexualidad. Sin duda, un artículo que desde su título señala una polémica: **Los instintos funcionan. El sexo es básico.**

LUIS GAJARDO

DIRECTOR DE ESCUELA DE SOCIOLOGÍA